

## México y EU en fase final en TLCAN, dicen líderes negociadores (El Financiero 23/08/18)

México y EU en fase final en TLCAN, dicen líderes negociadores (El Financiero 23/08/18) DANIEL BLANCO México y Estados Unidos podrían resolver los temas remanentes bilaterales de las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) muy pronto, coincidieron ayer los líderes negociadores de ambos países. "Esperamos tener una solución en los próximos dos días. Vamos a tratar de cubrir los temas que aún tenemos delante de nosotros", dijo Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía de México, a su llegada a las reuniones con Robert Lighthizer, representante comercial de EU. El funcionario mexicano dijo que la incorporación de Canadá a la mesa de negociación dependerá del desarrollo de las negociaciones del día de ayer con Lighthizer. El secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, también consideró viable que se pueda lograr un acuerdo en el futuro cercano, con base en las circunstancias actuales que viven las renegociaciones. "Estamos tratando de alcanzar un acuerdo. Estamos progresando. No tenemos un acuerdo aún, pero creo que alcanzar un acuerdo en un futuro muy, muy cercano es muy probable", dijo Ross en un evento en Kentucky. Aunado a esto, Jesús Seade, el negociador para el tratado designado por el presidente electo, Andrés Manuel López obrador, aseguró que el cierre podría estar a sólo días. CANADÁ, OPTIMISTA Ayer, la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, se mostró optimista por los comentarios sobre potenciales cierres próximos en los asuntos entre sus dos socios del acuerdo comercial. "Estamos muy alentados por lo que estamos escuchando de nuestros socios del TLCAN. Estamos escuchando su optimismo sobre el trabajo que han realizado en los problemas bilaterales entre México y Estados Unidos", dijo Freeland ayer en Nanaimo, una ciudad canadiense. Reconoció que uno de los puntos críticos y en donde la afinación de los detalles importa mucho es en las reglas de origen del sector automotriz. Freeland añadió que Canadá participaría en la conclusión de todos esos aspectos específicos. "Las reglas de origen son un asunto en donde los detalles importan. Canadá tendrá una gran voz en la finalización de todos esos detalles", expuso la ministra. PREOCUPA A 47% DE INVERSIONISTAS Las renegociaciones e incertidumbre en torno al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) preocupan al 47 por ciento de los portafolios financieros y analistas de inversión de México. Lo anterior lo revela una encuesta realizada a más de 100 analistas de inversiones, administradores de carteras, jefes de oficinas de Inversiones (CIO) y jefes de Operaciones (CPO) que participaron en el 2018 Buyside Forum de Bloomberg en la Ciudad de México. El 38 por ciento restante respondió que su más grande preocupación es la economía global y 14 por ciento señaló que lo es la entrada del nuevo gobierno, encabezado por López Obrador. Con información de Bloomberg